

Zeitschrift: Die Kette : Schweizerisches Magazin für Drogenfragen
Herausgeber: Die Kette, Dachverband der privaten therapeutischen Einrichtungen in der Drogenhilfe der Region Basel
Band: 6 (1979)
Heft: 4

Artikel: Gedanken einer Mutter
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-799865>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Gedanken einer Mutter

Wir sitzen uns stumm gegenüber. Du in eine Zeitschrift vertieft, ich mit einer Handarbeit. Du blätterst vernehmlich die Seiten und hast ein nachdenkliches Gesicht. Meine Hände arbeiten fleissig, aber meine Gedanken kreisen um dich. Du sollst nicht merken, dass ich mit dir beschäftigt bin, dich anschau und in deinem Gesicht zu lesen versuche. Sobald du mich anschaust, sehe ich schnell auf meine Handarbeit. Ich bin traurig, weil auch du traurig bist. Du bist ein Drogenabhängiger und versuchst sein langem, dich von der Droge zu befreien. Es gelingt dir nicht ganz, aber die Anstrengungen sind da, und darum hoffe ich für dich, dass du es schaffst. Ich habe dich sehr lieb, genau so lieb wie deine Geschwister, und doch ein bisschen anders. Um dich habe ich Angst und schlaflose Nächte, um deine Geschwister nicht. Seit ich mich damit abgefunden habe, dass du ein Abhängiger bist, ist unsere Beziehung besser geworden. Du weisst aber ganz genau, ich sage es dir immer wieder, dass ich mit deiner Abhängigkeit nicht einverstanden bin. Aber ich nehme es an und hoffe, dass du eines Tages die Kraft haben wirst, von der Droge freizukommen. Das ist mein grösster Wunsch und auch meine Hoffnung. Du musst dich nicht mehr verstecken, und doch ist es dir unangenehm, wenn ich merke, dass du wieder etwas genommen hast. Ich versuche, dich wenn du nach Hause kommst, nicht zu mustern wie früher, sondern einen leichten, fröhlichen Ton anzuschlagen, und dich nicht zu sehr mit Fragen zu bedrängen, die dir unangenehm sein werden, oder dich zu einer Lüge zwingen. Wir sind jetzt soweit miteinander, dass du nicht mehr zu lügen brauchst. Und doch versuchst du, es zu vertuschen, so gut es geht. Es ist dir doch nicht gleichgültig, ob du Drogen nimmst oder nicht. Wenn du wieder frei von Drogen bist, haben wir die besten Gespräche, auch über Drogen. Sobald du aber wieder zu irgend einer Droge greifst, gibt es keine Gespräche mehr. Du spürst natürlich, dass ich traurig bin, und dass es mir weh tut - dann verschliesst du dich vor mir. Aus Angst, aus Scham? Ich weiss es nicht, und werde nie eine Antwort auf diese Frage bekommen. Dein Gesicht hat Furchen. Du bist viel zu jung, um solche Furchen zu haben. Du hast Sorgenfalten auf der Stirn und dein Gesicht verströmt eine Traurigkeit, die sich mir auf den Magen legt. Ich hätte dich gerne fröhlich und unbekümmert gesehen, so wie deine Altersgenossen. Aber ich glaube, du wirst nie mehr so fröhlich und ausgelassen sein wie früher. Was hat dich zur Droge getrieben? Du hattest Probleme, so

wie deine Kollegen auch, wie jeder junge Mensch Probleme hat. Du hattest aber das Glück, in einer gesunden Familie aufzuwachsen, gesunde Geschwister zu haben. Es gibt viele, die dieses Glück nie kennen gelernt haben. Ich mache mir grosse Sorgen um deine Zukunft. Wirst du jemals fähig sein, selber für dich aufzukommen? Jetzt hast du noch mich und du spürst, dass ich dir viel Liebe entgegenbringe. Wer wird dich so lieben wie du bist, wenn ich nicht mehr da bin? Jeder Mensch braucht Liebe, Achtung, Anerkennung, Geborgenheit. Wirst du in späteren Jahren das alles auch bekommen? Wer wird dir wieder Mut geben, weiter zu leben, wenn du in deiner grossen Verzweiflung kommst und deine Lebensangst hinausschreist? Ich versuche, dir einen Sinn im Leben zu geben. Es fällt mir schwer, denn ich frage mich selber, was hat das Leben für einen Sinn? Vielleicht, wenn ich religiös wäre, würde ich den Sinn sehen, so aber muss ich mich mit grosser Anstrengung über Wasser halten und meinen Nächsten Kraft geben, um all das Schwere zu ertragen. Wie weit reicht meine Kraft? Seit ich so grosse Sorgen habe, schaue ich meine Mitmenschen genauer an und sehe, dass viele, sehr viele, sorgenvolle Gesichter haben. Ist das Leben so schwer? Hast du das so frühzeitig erkannt, und weil du es nicht aushalten konntest zur Droge gegriffen? War das dein einziger Ausweg, um weiter zu leben? War das deine Antwort auf das Leben? Ich schaue dich an und Tränen steigen in meine Augen. Ich möchte nicht, dass du es bemerkst, denn du würdest mich nicht begreifen, würdest mich mit erstaunten Augen ansehen. Du würdest mir, wie auch schon früher, sagen, dass das dein Leben ist, deine Angelegenheit; aber ich finde, das ist nicht allein deine Angelegenheit. Ich bin unglücklich und sehr traurig; ich weiss schon nicht mehr was recht und was falsch ist. Ich bin traurig, weil ich es nicht verhindern konnte, dass du zur Droge gegriffen hast. Ich habe dich in eine Welt gesetzt, und diese Welt konnte dich nicht schützen. Ich stehe auf und verlasse das Zimmer, weil der Schmerz um mein Drogenabhängiges Kind zu gross wird, um in einem Raum zusammen zu sein.

(Der Name der Verfasserin ist der Redaktion bekannt.)

Inserat

Brockenstube Ghibos
sucht zwei starke Männer
als Räumer.
Tel. 78 31 96